

Fecha 11.08.2023	Sección Finanzas Globales	Página 30-31
---------------------	------------------------------	-----------------

Proyección de la Bolsa de Cereales para 2023

Argentina: agrodólares tocarán su menor nivel en últimos 15 años

• Los ingresos por las exportaciones de granos ascenderían a 24,230 mdd este año, una caída de 57% respecto a los 57,104 mdd que llegaron en 2022

El Cronista/Argentina

Con el correr de los meses, las proyecciones de impacto negativo de la falta de agua en la liquidación de divisas del sector agroindustrial en Argentina, no sólo se cumplen, sino que aumentan hasta descontar 23,000 millones de dólares, según el último informe de la Bolsa de Cereales.

Tras estimaciones que plantearon que el ingreso por las exportaciones de granos podría caer hasta 18,300 millones de dólares, en un contexto de alta necesidad del Gobierno de aporte de dólares al Banco Central (BCRA), la sequía no dio tregua.

Frente a los 57,104 millones de dólares que ingresó el sector agroexportador en 2022 y luego de la retracción de 37% de 2020, cuando la liquidación bajó a 38,433 dólares, el informe muestra que el año en curso cerrará con un aporte económico de 24,230 millones de dólares.

En la comparación interanual, se trata de una caída del 58%, lo que se puede interpretar como un derrumbe que se ve reflejado en toda la economía a partir del efecto en la acumulación de reservas y la recaudación fiscal. Según la entidad, después de 2020, la liquidación acumulada neta desde enero a junio del 2023 es la más baja de los últimos 15 años.

En los primeros seis meses del año el sector ingresó 10,326 millones de dólares, una retracción significativa en relación con el

mismo período del año anterior cuando ya se habían superado los 20,000 millones de dólares. Sin embargo y pese al feroz retroceso en la comparación sectorial, la agroindustria, continúa manteniéndose como el principal proveedor de divisas en términos netos.

Con relación a la recaudación de la AFIP,

se calcula que descenderá un 50% interanual de 18,609 millones que representó en 2022 a tan sólo 9,353 millones de dólares. En tanto que el ingreso de camiones a los puertos cereales descendió en el mismo rango, con 441,265 viajes contra 932,757 que se registraron entre enero y junio del año anterior.

Mientras, el Gobierno Argentino regula el acceso a dólares para frenar el rojo que acumula el Banco Central, a través de regulaciones que impactan en la aprobación de licencia a través del Sistema de Importaciones de la República Argentina (SIRA), un informe privado explica que el Gobierno de Alberto Fernández podría haber recortado más de 10,000 millones de dólares.

Golpe por sequía

Frente al golpe de la sequía que redujo en 24.5% las exportaciones, en el primer semestre, la cartera de Economía "priorizó" sostener la actividad productiva en detrimento de la balanza comercial, refleja un estudio del Instituto Argentino de Análisis Fiscal (IARAF).

Aunque el sector importador viene advirtiendo que atraviesa la peor crisis en 20 años, por el endurecimiento de las condiciones para acceder a insumos y pagar servicios en el exterior, desde IARAF aseguran que la caída de las importaciones físicas fue del 5.5% durante el primer semestre, pero podría haber alcanzado el 23 por ciento.

El análisis pone luz sobre unos de los principales debates de la actualidad en el círculo empresario de todos los talantes, la administración de la escasez de dólares como consecuencia de la sequía histórica. En concreto, significó una caída física de las importaciones del orden del 5.5 por ciento.

Según el último informe de la Bolsa de Cereales de Argentina, en los primeros seis meses del año el sector ingresó 10,326 mdd, una caída significativa en relación con el mismo período del año anterior cuando ya se habían superado los 20,000 mdd.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 11.08.2023	Sección Finanzas Globales	Página 30-31
----------------------------	-------------------------------------	------------------------



FOTO: ESPECIAL